

## **A 18 años del FPMR. (\*)**

**MPMR, diciembre 2001**

5 páginas

---

El 14 de Diciembre de 1983 se conoció públicamente al **FRENTE PATRIÓTICO MANUEL RODRIGUEZ**, 18 años han pasado desde entonces.

18 años según el sentido común y las normas chilenas son la mayoría de edad. El Frente nació mayor, fue un parto de necesidad y urgencia en la lucha contra la dictadura, había que enfrentar con todo lo que estuviera al alcance de la mano la muerte y la barbarie del fascismo chileno.

Falta tanto por escribir sobre esta vida joven y agitada, decir por ejemplo que el nacimiento del frente es anterior a 1983, falta por escribir sobre los años de preparación para tener la capacidad de poder golpear a la dictadura, decir por ejemplo que en un pleno en el año 1977 el Comité Central de los comunistas chilenos realizó una profunda autocrítica de lo obrado durante el gobierno revolucionario de Salvador Allende y se analizaron las causas profundas de su derrota, allí se adquirió el compromiso de que nunca más volvería a suceder lo mismo: que el pueblo no estuviera en capacidad de enfrentar la contrarrevolución en todos los planos. Falta decir que el frente es parte de la reflexión de la política de rebelión popular de masas lanzada públicamente en 1980 por el Partido Comunista chileno.

El frente nace mayor y con sentido de amplitud, pues si bien es cierto era producto de la reflexión y la decisión de los comunistas chilenos, en sus filas y bajo su bandera hubo hombres y mujeres de distintos pensamientos y doctrinas que buscaban dotar al pueblo de más capacidades en la lucha multiforme contra la Dictadura terrorista, con esto el frente adquiere también un desarrollo y vida propia.

El frente nace con la misión de ser un complemento de las luchas populares, como un referente político militar, no nace para remplazar a nadie, nace como una necesidad, la necesidad histórica de romper el monopolio de las armas de los poderosos. Nace para ayudar a conquistar una patria donde impere la Soberanía Nacional y popular.

No es una respuesta para un momento, es parte de una respuesta de carácter estratégico.

En estos momentos tan grises para nuestra patria, donde impera una dominación mucho más compleja, sutil y efectiva, aparece para muchos como una locura hablar de la necesidad de una política militar, es algo que según esa visión resta, no suma.

Nosotros como MOVIMIENTO PATRIÓTICO MANUEL RODRIGUEZ, estamos especialmente interesados en hablar, con altura de miras de estos temas y estamos interesados en reivindicar el rodriguismo no-solo del punto de vista moral y ético, lo cual debe hacerse por supuesto. Estamos interesados en reivindicar la reflexión política que dio origen al frente, pues en otras condiciones históricas, ellas siguen siendo plenamente validas y justas.

Muchos fueron los compañeros y compañeras que dieron su vida, resistieron la tortura, dejaron familias, trabajos, estudios, corrieron peligros de todo tipo, no por gusto o por un desliz juvenil, lo hicieron por el convencimiento de que es posible otro Chile, un Chile para los chilenos. Junto a una concepción latinoamericanista, abrazada por todos los que lucharon contra la barbarie terrorista de la dictadura, esta la opción humanista de la emancipación humana y la urgente necesidad de dejar atrás el añejo y retrogrado capitalismo que ha oprimido a la humanidad en los últimos 500 años y ha nuestro país, a lo menos, en los últimos 130.

Es sabido que estos 18 años son conocidos por las grandezas del inicio y las dificultades que a partir de 1987 han empañado nuestra historia. Las dificultades con que se encontrado la opción popular y en especial la izquierda chilena han ayudado ha esto. Pero son tan grandes las paginas escritas en la historia de nuestra patria, que el ejemplo de decisión y lucha del rodriguismo se proyecta hasta estos días.

Los poderosos intentan por todos los medios escribir una historia oficial, donde el frente y todas las reflexiones que están en su origen sean un veranito de San Juan del movimiento popular. La Segunda, el Mercurio y en especial La Tercera, han intentado dar un golpe a la moral rodriguista y al movimiento popular, tratando de imponer una verdad falsa para las nuevas generaciones, donde el frente aparece como una decisión del comunismo internacional y los chilenos que se prestaron para esta supuesta operación, aparecen cumpliendo un triste papel y solo fueron títeres ineptos y degradantes.

La verdad es otra, es la que conocemos por nuestras vivencias los que aquí estamos. El frente nació en Chile y fue creación del movimiento popular y como lo hemos dicho su justificación y decisión tiene raíces en las profundidades del drama chileno.

El pueblo tiene el derecho a defenderse y a defender sus conquistas, lo hará de mil formas, la cual deberá ser siempre mirada con la visión de que es lo que más ayuda a la conciencia y organización popular, lo tendrá que hacer con inteligencia y con las capacidades de cada momento.

Hoy el sistema levanta la imagen de la inutilidad y de la incapacidad que tenemos los chilenos para levantar una real alternativa al sistema en todos los planos.

Es el desarme ideológico, el desarme de la esperanza, el desarme de los sueños, por esto y tantas otras cosas, es que a los rodriguistas que estamos militando en el MOVIMIENTO, nos interesa reivindicar el rodriguismo y su significado. Vemos esto como una batalla para estos tiempos, que acompañada de una mirada de futuro nos permita empezar de nuevo a caminar en una senda de triunfo.

En el Chile actual tan lleno de injusticias, con una dominación tan efectiva como la que hoy vivimos, es necesario y urgente retomar un camino que reponga al movimiento popular como protagonista en el país y al rodriguismo como uno de sus importantes actores.

Son tiempos como los que alguna vez, en otro contexto, iniciaron Simón Rodríguez sembrando la intelectualidad que encabezó la emancipación de España; como los de la opción de Lautaro que siendo niño trabajó con los españoles para conocer el arte militar español y dominar esa gran bestia llamada caballo; son los tiempos de un Santiago Arcos escribiendo su gran carta a Francisco Bilbao desde la cárcel pública de Santiago en 1851; es el tiempo de Luis Emilio Recabarren recorriendo en norte, sembrando sindicatos y cultura popular; es el tiempo del grupo Avance en la universidad de Chile en los años 30 o de la bohemia literaria que dio origen la generación del 38; es el tiempo de Allende junto a los comunistas en las batallas electorales de 1952; es el tiempo de Víctor Jara creando en ese gran movimiento musical de los años 60.

La historia se ha escrito así, construyendo desde abajo, con pequeñas cosas, desde los menos, pero que luego se convirtieron en los más. No queda otra opción, la de luchar en condiciones desfavorables, eso nos enseñaron nuestros hermanos y hermanas en estos 18 años de vida.

El frente no solo fue construido por nuestros héroes, también fue construido por hombres y mujeres anónimos, a los cuales Chile les debe todavía un gran homenaje, no solo rodriguistas, también muchos y muchas que lucharon y luchan desde distintas trincheras populares.

Hace dos meses el MPMR realizó su quinto encuentro nacional con el nombre de Mauricio Gómez Lira, rodriguista caído luchando por su libertad en 1992 en la Penitenciaría de Santiago, en este encuentro llegamos a varias conclusiones y definiciones que van en la dirección de reivindicar y retomar concepciones rodriguistas. Los invitamos a conocerlas en nuestra página web y en nuestra Revista el Rodriguista, a reflexionarlas y discutir las con nosotros. Estamos abiertos al aporte de todos aquellos que sienten que tienen algo que decir y quieren hacerlo.

#### COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS.

El gesto político del compañero Miño de inmolarse frente a la moneda como reclamo no solo al mal gobierno, sino también como un llamado a toda la sociedad chilena nos remece y nos muestra nítidamente la sociedad que tenemos.

Para muchos y para los medios esto fue una noticia más, algo que ya pasó al olvido, algo que para los gobernantes, los empresarios, las transnacionales, los militares, solo amerita pesames y la preocupación para la televisión y el marketing.

Pero lo cierto es que su acto, que lo entendemos como un gesto de lucha y de humanidad, muestra el Chile real y la indefensión en que se encuentran los habitantes de esta tierra. ¿Que lleva a un hombre, a un obrero, a un comunista a tomar una decisión de este tipo?, ¿Que sociedad es la que crea estas condiciones?. Es necesaria una reflexión muy profunda, a eso nos llama ese

gesto, es también un llamado de atención a todos aquellos que queremos y aspiramos a un Chile distinto.

Un Chile para todos, un Chile para aquellos que desde e la humildad quieren su casa y son estafados por usureros como los de Eurolatina, un chile donde los adultos mayores no estén votados y sacrificados como ahora, un Chile donde los niños del Mapocho no se sumerjan en la droga degradante y mortal, un chile para el pueblo Mapuche ocupado por las transnacionales forestales, donde la policía solo juega el papel de guardia pretoriana de interés foráneos.

Un Chile donde existan gobernantes que no jueguen el triste papel de ser aliados incondicionales del imperio, como definió la editorial del New York Times al presidente Lagos. Este conocido medio define a Mister Lagos como “ Un firme aliado de EE.UU. que ha apurado las negociaciones por un acuerdo de libre comercio entre los dos países”. Son múltiples las gestiones de este gobierno por la llamada coordinación antiterrorista en latino América, homologando leyes, coordinado a los servicios secretos de cada país, en definitiva asumiendo los dictados del tío Sam.

Un Chile donde no existan batracios tan degradantes como López Candia y Lenin Guardia, botón de muestra de la política inmoral de la concertación. Estos despreciables personajes son hijos de Belesario Velasco, Mario Fernández, Jorge Burgos , Isidro Solís, Marcelo Schilling y tantos otros.

Un Chile, sin las doctrinas que todavía imperan en las FFAA y la policía, como lo demostró el escandaloso desalojo de la sede central del Partido Comunista de Chile. Tenemos que alertar que el modelo de Ejercito que esta detrás de los cambios en su llamada modernización es la del ejercito israelí, un ejercito y un estado que tiene establecida legalmente la tortura, con jueces presentes para oprimir al pueblo palestino.

Un Chile sin servicios de inteligencia, bajo el dictado imperial. No es de extrañar que la formación de la ANI o AGNI, estara a cargo de la CIA, el DEA y el Mossad, como el propio gobierno ha reconocido, además contara con personal de las FFAA en comisión de servicio legalizando, de paso, algo que los militares siempre hacen pero que no era legal, la inteligencia hacia el movimiento popular chileno.

Un Chile soberano y sin sus riquezas básicas en manos de las transnacionales, que son los que realmente mandan en el país.

Un chile sin la impunidad reinante.

Un chile sin el imperio de la lógica de mercado, que convierte todo en mercancía, incluso la dignidad.

Un Chile sin Lavin y su demagogia prepotente que roba, miente y coopta con toda una industria del marketing.

Un Chile sin estos políticos de mierda, que han llevado la política, la discusión de ideas, de proyectos, de humanidad a su mínima expresión, despojando al pueblo de la soberanía popular y han convertido a esta mal llamada democracia en un remedo.

Podríamos seguir dando razones y más razones de porque es necesario luchar y tomar el legado de nuestros ancestros Mapuche, de los independentistas y de nuestros heroes y martires.

Por estas razones en nuestros 18 años, mayoría de edad oficial, pero ganada tempranamente como los niños trabajadores de la bandera y de tantas partes, ganada en el rigor del trabajo y la lucha por la vida, convocamos nuevamente a seguir un camino lleno de desafíos, pero necesario de recorrer. Este es el mejor homenaje a los rodriguistas de ayer, de hoy y de siempre.

¡POR UNA PATRIA PARA TODOS!  
¡AUN TENEMOS PATRIA...CIUDADANOS!  
DIRECCIÓN NACIONAL  
MOVIMIENTO PATRIÓTICO MANUEL RODRIGUEZ.-  
(\* *Web del MPMR*  
Pte

---



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”,  
CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

